

## **BAB IV**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif yaitu suatu metode penelitian yang dilakukan dengan tujuan utama untuk menggambarkan atau mendeskripsikan suatu keadaan atau peristiwa secara objektif dengan menggunakan rancangan studi kasus yaitu salah satu jenis rancangan penelitian yang mencakup satu unit penelitian secara insentif.

#### **B. Tempat dan waktu**

Studi kasus ini dilaksanakan pada tanggal 1 Mei 2020 melalui repository perpustakaan Poltekkes Kemenkes Denpasar dengan judul : Asuhan Keperawatan Pada Ibu Hamil Dengan Kesiapan Peningkatan Pengetahuan Tentang Anemia di Puskesmas Banjar 1 Tahun 2019.

#### **C. Subjek studi kasus**

Subjek yang digunakan dalam penelitian ini adalah dua orang ibu hamil (dua kasus) dengan diagnosa keperawatan yang sama yaitu Ibu Hamil Dengan Kesiapan Peningkatan Pengetahuan Tentang anemia yang di dokumentasikan secara langsung melalui *website repository* Politeknik Kesehatan Denpasar. Subyek studi kasus perlu dirumuskan dengan adanya kriteria inklusi dan eksklusi sebagai berikut:

##### **1. Kriteria inklusi**

Catatan dokumen rekam medik ibu hamil dengan kesiapan peningkatan pengetahuan tentang anemia yang didapatkan melalui web *repository* Poltekkes Denpasar.

## **2. Kriteria eksklusi**

Catatan dokumen yang didapat melalui *web repository* Poltekkes Denpasar rekam medik ibu hamil dengan kesiapan peningkatan pengetahuan tentang anemia yang tidak lengkap.

## **D. Fokus Penelitian**

Fokus penelitian adalah kajian utama dari masalah yang akan dijadikan titik acuan studi dokumentasi. Fokus studi dokumentasi pada penelitian ini adalah asuhan keperawatan ibu hamil dengan kesiapan peningkatan pengetahuan tentang anemia meliputi tahapan lima langkah proses keperawatan, yaitu pengkajian keperawatan, diagnosis keperawatan, intervensi keperawatan, implementasi keperawatan, dan evaluasi keperawatan.

## **E. Jenis Dan Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Jenis data**

Jenis data yang dikumpulkan adalah data sekunder. Pada penelitian ini menggunakan jenis data sekunder yang diperoleh dengan teknik dokumentasi. Data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah data dari hasil pengkajian sampai evaluasi keperawatan pada ibu hamil dengan kesiapan peningkatan pengetahuan tentang anemia yang bersumber dari lampiran Karya Tulis Ilmiah atas nama Julia Setyawati dengan judul Gambaran Asuhan Keperawatan Pada Ibu Hamil Dengan Kesiapan Peningkatan Pengetahuan Tentang Anemia Di

Puskesmas Banjar 1 Tahun 2019 yang di dapat melalui *website repository* Poltekkes Denpasar.

## **2. Teknik pengumpulan data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pedoman dokumentasi dimana penelitian ini menggunakan pengamatan terhadap dua dokumen berdasarkan lampiran data yang diambil melalui Karya Tulis Ilmiah atas nama Julia Setyawati dengan judul Gambaran Asuhan Keperawatan Pada Ibu Hamil Dengan Kesiapan Peningkatan Pengetahuan Tentang Anemia Di Puskesmas Banjar 1 yang didapat melalui *repository* Poltekkes Denpasar. Dokumentasi yang dimaksud ialah pengumpulan data dengan cara mempelajari rekam medik pasien untuk mendapatkan data atau informasi yang berhubungan dengan masalah yang diteliti, mulai dari catatan hasil pengkajian sampai evaluasi.

Adapun langkah-langkah pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu:

- a. Peneliti memasukkan kata kunci kesiapan peningkatan pengetahuan tentang anemia pada *repository* Poltekkes Denpasar.
- b. Peneliti mengunduh dan melakukan pengolahan pengambilan data pada lampiran Karya Tulis Ilmiah dari halaman *repository* Poltekkes Denpasar sesuai dengan judul yang diambil dari *website repository* Poltekkes Denpasar.
- c. Peneliti melakukan pengamatan lalu menguraikan hasil dalam bentuk narasi yang telah diperoleh sesuai dengan fokus studi dokumentasi dan menyusun pembahasan serta membandingkan dengan teori yang digunakan sebagai acuan oleh peneliti.

- d. Peneliti memberikan simpulan sesuai dengan tujuan dan saran berdasarkan temuan studi dokumentasi terhadap subjek yang terkait.

## **F. Metode Analisa Data**

Peneliti menggunakan metode analisa data berupa analisa deskriptif. Menurut Nursalam (2016) menyatakan bahwa analisis deskriptif merupakan suatu metode yang digunakan dalam menganalisis data hasil penelitian yang diawali dengan mengumpulkan data, menyusun data, dan mengolah data yang kemudian disajikan berupa uraian tentang hasil penelitian dalam bentuk tulisan yang menggambarkan data secara ilmiah.

## **G. Etika Studi Kasus**

Pada bagian ini dicantumkan etika yang mendasari penyusunan karya tulis ilmiah, yang terdiri dari:

### **1. Tanpa nama (*Anonymity*)**

*Anonymity* adalah salah satu etika penelitian, dimana peneliti memberikan jaminan untuk tidak memberikan atau mencantumkan nama responden dan hanya ditulis berupa inisial subjek penelitian pada lembar pengumpulan data atau hasil penelitian yang akan disajikan.

### **2. Kerahasiaan (*confidentially*)**

*Confidentially* merupakan adanya jaminan oleh peneliti untuk menjaga kerahasiaan hasil penelitian, baik informasi maupun masalah – masalah lainnya. Semua informasi yang telah dikumpulkan dijamin kerahasiannya oleh

peneliti, hanya kelompok data tertentu yang akan dilaporkan pada hasil penelitian.